

Edmund Husserl

Edmund Gustav Albrecht Husserl filósofo alemán nació en Prossnitz el 8 de abril de 1859. Tuvo un recorrido largo por la psicología y luego toma el interés pedagógico por la filosofía de la aritmética y la fenomenología trascendental la cual también llamó la ciencia de fenómeno puro, cuyo propósito era renovar la filosofía como una ciencia estricta de un conocimiento progresivo y con un método propio que permita el trabajo colectivo. Donde la importancia residiera no en lo conocido, sino en el acto de conocer. Asimismo refirió que la relación entre concordancia y correspondencia es el acto de conocer y el objeto conocido. Igualmente, señaló el rigor que debe existir entre la correspondencia, lo objetivo y lo subjetivo. En cuanto a la transcendencia afirmaba que el sujeto es capaz de conocer el objeto a través del conocimiento y la conciencia, y que esta relación puede darse entre lo interior y lo exterior.

Por otra parte, es importante señalar que Husserl en las últimas décadas del siglo XIX, se ocupó más de la filosofía, fundamentalmente lo relacionado con el fenómeno de la conciencia y la ciencia verdadera con la que fundamentó la teoría del conocimiento y de la lógica. En la cual los fenómenos de la conciencia se consideraban vivencias. A partir de allí, Husserl buscaba impulsar la reflexión profunda sobre el objeto de la filosofía. De esta coyuntura científica emergen las investigaciones lógicas de Husserl. Se trataba de investigaciones sobre objetos tradicionales asignados al campo de la lógica. Este modo de investigación la denomina el propio Husserl "fenomenología". Tal como lo señala el trabajo Observación Previa: Fenómeno y Fenomenología (pág.93, 94).

En este contexto Husserl admitió que la conciencia está permanentemente dirigida hacia las realidades concretas y llamó a este tipo de atención intencionalidad. En este sentido consigue avanzar con respecto a su maestro, y afirma que el fenómeno de la "intencionalidad"

constituye una pauta de orientación firme para la investigación de las vivencias y de los nexos de las vivencias. Además expresa que la fenomenología es ante todo un modo de investigar, en concreto: hablar de algo tal como es ese algo, como se muestra y solo en la medida en que se muestra.

Husserl fue el promotor de la corriente del pensamiento denominada fenomenología, también se le considera el promotor para la fundación de la escuela fenomenológica y el autor de una de las obras más acreditada titulada "Una introducción a la Fenomenología Pura". En el año 1913. Además de filósofo fue físico y matemático. Se le consideró el padre de la fenomenología. Imaginó a la fenomenología como un proyecto colectivo en el que se cumpliría el ideal de hacer de la filosofía una ciencia rigurosa y radicalmente crítica respecto de sus propios fundamentos.

Dr. Andrés Aguiar Zuluaga
UPEL – IMPM